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 A A.Pinay, Les Charmilles 

 

COMPTE RENDU DU BUREAU DE LA FILIERE GERONTOLOGIQUE DE LA VALLEE DU GIER 
Jeudi 21 décembre 2023 à 14h00 L’EHPAD A. Pinay, Salle BO 

 

 

Personnes présentes :  

Dr Corinne MOMPLOT - Médecin Gériatre Coordinateur EHPAD Les Charmilles A.Pinay, Philippe VALLET – 
Infirmier UMG, Anne-Marie GAUTHIER - conseillère départementale technique des filières,  Cathia OUESLATI 
– Chargée de développement L’Olivier du Gier, Corentin LAGIER – Directeur agence ABC Services à la 
personne, ACHARD Cécile – DAC Loire, Béatrice MOUTOT – responsable pôle Accueil PCI Maintien à domicile 
- Alix DRUTEL - responsable d’agence ONELA, Catherine RENONCOURT – responsable AMAELLES-AIMV, 
Marie-Claude RICHARD - Directrice EHPAD l’Accueil,  Lucie DEBAUGE - Assistante Filière. 

 
Personnes Excusées :  

Gaëlle DESSERTAINE - Directrice HDG, Franck GREGOIRE - cadre supérieur EHPAD, Véronique LAFONT – 
psychologue les Rives d’or, Richard DEMOLIERE – Directeur PCI, Charlène MICOL – Directrice EHPAD La 
Renaudière, Geneviève SABY – Responsable Social Autonomie, Fanny CHMARA – Responsable Pôle Adultes 
Gier de l’ADAPEI Loire  

 
 
Ordre du jour :  

 
- Rencontre à 14h avec Françoise LIOGIER, correspondante locale de presse, pour permettre la parution d’un 

article dans le journal Le Progrès (présentation de la filière ainsi que ses différents partenaires engagés, et 
retour sur les évènements 2023) 

- Retour sur la demi-journée filière, la formation maltraitance, la rencontre avec l’ARS et le Département, la 
réunion inter filière  

- Perspectives 2024 : thème, appels à projets et organisation de la séance plénière 
- Questions diverses 
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1- ARTICLE DE PRESSE :  
 
 
Suite à notre demande, la journaliste, Françoise LIOGIER est venue à notre rencontre en début de bureau 
pour prendre des notes dans le but de promouvoir la filière gérontologique de la Vallée du Gier.  
Activité de la filière, groupes de travail 2023 – 2024, demi-journée filière ont été évoqués. 
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2- PREMIER BILAN DEMI JOURNEE FILIERE DU 28 NOVEMBRE 2023 « VIEUX ET HEUREUX » : 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

98 PARTICIPANTS 
 

63 participants usagers 
48 Femmes : 76.2 % 
15 Hommes : 23.8 % 

 
35 participants professionnels 

 24 Femmes : 68.6 % 
11 Hommes : 31.4 % 

 

  
Par quel biais les usagers  

Ont-ils appris l’évènement ? 
 

1- CCAS  
2- Maisons de retraite de la vallée du Gier 
3- Connaissances Ami/Famille 
4- Article de Journal 
5- Centres sociaux 
6- Foyer Barra à St Chamond 
7- Autres : internet… 

 

LES COMMUNES REPRESENTEES 
 

- St Chamond 
- Rive de Gier 
- St Etienne 
- L’Horme 
- Génilac 
- La Grand-Croix 
- St Paul en Jarez 
- Hors territoire filière 

 

 
RETOUR DES QUESTIONNAIRES DE SATISFACTION  

 
55 % des usagers ont complété le questionnaire 

 
37 % des professionnels ont complété le 

questionnaire 
 

 

 
Point négatif : 
« Trop tôt »  
« L’intérêt des témoignages ?  Chacun à son vécu » 
« Ils n’ont pas obtenu forcement des informations 
utiles » 

 
Points positifs :  
Vis-à-vis de l’organisation, du lieu, et de 
l’animation, de l’accueil : Excellent 
« Théâtre forum intéressant » 
« Autre vision des EHPAD » 
« Un moment agréable et convivial » 
 

 
Les thèmes qu’ils souhaiteraient aborder : 

- La sexualité en EHPAD 
- L’intimité de l’homme  
- Comment améliorer sa mémoire 
- L’habitat 
- L’isolement 
- La place de la personne âgée dans la 

société  
- L’accès à la culture pour les personnes 

âgées (transport) 
- La conduite automobile 
- Situation des aidants  
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3- ACTIONS MENEES PAR LE GROUPE « REPERAGE DE LA MALTRAITANCE A DOMICILE » :  
 
Anne Marie GAUTHIER revient sur le temps d’information du 12 décembre 2023 dédié aux professionnels 
(responsables des SAAD et des SSIAD, des assistantes sociales des CCAS et de l’Hôpital du Gier, du DAC, et 
des bailleurs sociaux).  
24 professionnels ont participé à cette formation.  
Au programme, trois Intervenants pour présenter la législation et le cadre réglementaire, l’expertise 
médicale et le rôle et la fonction de l’Inspecteur Départemental de protection des adultes vulnérables.  
Le manque d’échanges est ressorti dans tous les questionnaires, les participants auraient souhaité des études 
de cas plus concrets avec l’inspecteur, Mickael BERTHIER mais par manque de temps ce ne fut pas possible.  
Anne Marie GAUTHIER verra si un nouveau temps d’information peut être envisageable avec l’inspecteur.  
 
Une autre formation est prévue au mois de février. 
L’objectif de celle-ci est de sensibiliser à nouveau les responsables à un outil de formation (sous forme de 
jeux) à destination des personnels de terrain (aide-soignante, aide à domicile, ASH). Ainsi, chaque cadre sera 
à même d’organiser des informations pour les agents qu’il encadre. 
Le jeu est financé par le Département.  
Nous aimerions sensibiliser aussi les infirmiers libéraux qui sont en difficulté sur le terrain. Il faudrait créer 
un lien avec la CPTS.  
 
Demi-journée organisée le 19 mars 2024 : « connaître et respecter le choix de vie des aînés », ouvert à 
tous, professionnels et usagers. L’affiche n’est pas encore faite.  
 
 
 
 
 

4-  RENCONTRE AVEC MR FAYOLLE DE L’ARS ET MR DELORME DE LA MLA : 
 
Les Co-animateurs et assistants de filière gérontologique de la Loire ont été conviés à une deuxième 
rencontre : Le lundi 11 décembre avec comme ordre du jour : Présentation du schéma autonomie, 
Présentation par le Gérontopôle, du travail sur l’évaluation des journées de filières, Point des filières sur les 
projets 2024.  

La question de la signature de la charte a été posée. L’ARS et le Département ne seront pas signataires. Ils 
souhaitent juste être destinataire d’une copie.  

Corinne MOMPLOT a trouvé cette réunion identique à celle de juin. Elle ne trouve pas forcement nécessaire 
que deux rencontres par an soient organisées avec les co-animateurs.   
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5- REUNION INTERFILIERE DU 18 DECEMBRE 2023 :  
 
 
Deux intervenants se sont présentés lors de cette rencontre : 
 
 

- Madame CHAZAL de la DDETS (Direction Départementale de l’Emploi, du Travail et des Solidarités) qui 
rencontre les directions et partenaires pour échanger sur leurs difficultés rencontrées avec les métiers du 
Grand Age afin de les faire remonter au Préfet.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

- Monsieur TOUILLON et Lisa AGOSTINI qui nous ont présenté le service civique solidarité séniors. Un mail 
contenant leur brochure sera envoyé prochainement.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Anne Marie GAUTHIER informe lors de cette réunion inter filière un nouveau formulaire de CERFA pour les 
demandes d’APA pour les personnes âgées à domicile. L’assurance vie ne sera plus pris en compte. Ces 
allocations seront recalculées au 1er janvier 2024. 
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6- PERSPECTIVE 2024 :  
 
Appel à projet 2024 :  
 
Corinne MOMPLOT déposera un seul dossier celui de la demi-journée filière 2024, date limite le vendredi 22 
décembre.  
Elle demande au bureau : Quel budget ? Quel thème ?  
La sexualité ? Anne Marie GAUTHIER va partir en formation pour pouvoir piloter un groupe de travail sur ce 
thème, un peu tôt pour le mettre en avant.   
Les idées reçues ?  
Activité sportive, culturelle ?  
Si des ateliers sont prévus lors de la journée filière, la salle Roger Planchon ne conviendra plus.  
Prévoir dans le financement : ateliers, transport, accompagnant 
Continuer avec le théâtre participatif ou autre forme ?  
Recenser les personnes intéressées : 120 personnes 
Toutes ces questions ont été abordées lors de ce bureau.  
 
Corinne MOMPLOT revient sur l’importance d’anticiper les appels à projets. Elle souhaiterait qu’avant 
septembre 2024 l’appel à projet pour 2025 soit prêt. Un souhait de projet est ressorti : « TOP CHEF » entre 
EHPAD mettant en avant le thème de la dénutrition.  
 
Il faudrait également relancer les groupes de travail.  
 
La séance plénière du 26 janvier 2024 est annulée. Corinne MOMPLOT trouve que c’est trop court en délai, 
une nouvelle date sera communiquée.  
 

7- QUESTIONS DIVERSES :  
 
Cathia OUESLATI a souhaité aborder en questions diverses :   
 
Versement de Financements de la conférence des financeurs pour les 2 dossiers validés en juin 2023. Mme 
RICHARD, trésorière de la filière a bien reçu les financements. Elle peut verser la totalité à l’Olivier du Gier 
pour le projet " A la rencontre des aidants ayant un proche en EHPAD "mais pour le deuxième projet Guide 
du proche aidant, les travaux sont en cours et pour l’instant nous n’avons pas de facture.   
Information donnée sur un Projet en cours du Café-théâtre l’Imprimerie à Rive de Gier en partenariat avec 
les EHPAD début avril sur le Bien Etre 
Action proposée par l’Olivier du Gier le 8 février 2024 : formation-information en direction du grand public 
par des bénévoles de France Alzheimer Loire. 
Présentation du dossier de presse, stratégie des aidants 2023-2027 disponible sur internet 
 
 

Un calendrier 2024 des réunions de la Filière Gérontologique de la Vallée du Gier sera envoyé par mail 
prochainement. En attendant, nous fixons la date du prochain bureau : 

 
Le mardi 06 février 2024 à 14h00 

A l’EHPAD Antoine Pinay 
19 rue Laurent Charles 
42400 Saint Chamond 

Salle de Réunion PAVILLON E 
 


